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En el ámbito económico ocupamos el lugar número siete con respecto 
al Producto Interno Bruto y en ingreso per-cápita del PIB, estamos entre 
los cinco últimos lugares del pais. Manifestó el Secretario de Economía del 
Gobierno del Estado, licenciado Mario Riestra Venegas. 

En Breve. 

Centro de Investigación y 
Asesoría Pedagógica. 

Juan Méndez Carvajal. 

Efectivamente, se espera de la 
Universidad ante todo el descubrimien
to de nuevas verdades que orienten a la 
vida. Se busca en los centros universi
tarios de investigación el desarrollo de 
conocimientos humanos y, sobre todo, 
científicos, y se estudia su aplicabili-
dad a la realidad concreta e histórica 
para una mejor orientación y valora
ción de esa realidad. 

La investigación, como una de 
las funciones sustantivas de la univer
sidad, adquiere sentido en la medida 
en que se evoque al estudio y solución 
de la problemática diaria de los educa
dores, de los educandos y de todo el 
entorno pedagógico, cultural y social. 

Se encuentra aquí entonces, la 
necesidad de aplicar la investigación a 
la realidad educativa y, además hacer
la extensiva a todas las instancias 
posibles, ya en forma de publicación, 
ya en formas de programas de capaci
tación, ya en forma de asesorías, o en 
alguna otra modalidad, para que la 
orientación y promoción de las verda
des, principios y demás formulaciones 
educativas encuentren eco y al unísono 
de corresponsabilidad nos evoquemos, 
todos a mejorar la calidad educativa en 
nuestra comunidad. 

Motivada por tales necesida
des la escuela de Pedagogía de nuestra 
institución, pone a su disposición el 
Centro de Investigación y Asesoría 
Pedagógica. Cuya parte esencial de la 
misión pedagógica de la Universidad 
es introducir a los jóvenes en la inves

tigación de la verdad y el desarrollo de 
las distintas ramas del saber. La forma
ción de hábitos de estudio e investiga
ción, así como de las virtudes que 
hacen fecundo el trabajo intelectual, es 
lo mejor que la Universidad puede 
legar a los estudiantes. 

De acuerdo con lo anterior, se 
puede considerar como labores pro
pias de la UPAEP, por medio de la 
investigación, los siguientes aspectos: 
* Conducir al descubrimiento y cono
cimiento de la verdad. 
* Desarrollar las ramas del saber 
humano. 
* Formar hábitos y virtudes intelectua
les. 
* Fundamentar la acción prepositiva 
hacia la sociedad para la solución de 
sus problemas. 
* Lograr el impacto social requerido 
para apoyar la vertebración cultural de 
la sociedad. 
* Instituirse como un baluarte de la 
verdad, en su defensa y promoción, así 
como por el servicio a la comunidad y 
por la actitud crítica ante los sistemas 
y doctrinas totalitarias. 

Es en este extenso y complejo 
campo de la investigación en donde se 
inserta el centro universitario de inves
tigación avocado a cumplir metas es
pecíficas y que apoyando toda la labor 
universitaria, se dedique con acierto a 
realizar aportaciones valiosas para los 
procesos educativos en la UPAEP y en 
el entorno social, cultural, productivo, 
escolar y empresarial. 

La Central de Carga del Aeropuerto 
del Distrito Federal al de Puebla. 
*Así lo Anunció el Secretario de Economía del Estado; Puebla Sufre un Grave 
Rezago. * Es Importante que se Recobre el Liderazgo Productivo, Señaló. 

Carlos Osorio Luna. 

Para finales de año, la 
Central de Carga del Aeropuerto 
Benito Juárez de la ciudad de 
México, será trasladado al Aeropuer
to Hermanos Serdán de nuestra 
entidad lo que evitará la subutiliza-
ción del inmueble y el desarrollo en 
infraestructura, servicios de la zona 
de Huejotzingo, informó el Secreta
rio de Economía del Gobierno del 
Estado, licenciado Mario Riestra 
Venegas, durante la exposición de su 
conferencia " La Tendencia y Nece
sidades de la Industria Poblana, Ante 
el Reto del Tratado de Libre 
Comercio", que ofreció a alumnos de 
la UPAEP, a invitación de la Escuela 
de Ingeniería Industrial. 

En la exposición que tuvo 
una duración de apróximadamente 
cuarenta minutos, el funcionario 
gubernamental realizó una precisa 
explicación de la situación actual del 
Estado. En el ámbito económico 
ocupamos el lugar número 7 con 
respecto al Producto Interno Bruto 
(PIB), en ingreso per-cápita del 
(PIB), estamos entre los cinco 
últimos lugares del país. 

Puebla se ha rezagado en los 
últimos años; el ramo industrial, la 
textil, vive una fuerte crisis con 
vencimiento de sus créditos y nulas 
posibilidades de obtener financia-
miento, "al respecto se está trabajan
do y negociando con los bancos, para 
apoyar a la industria textil durante 
1993; a partir de 1994 con la entrada 
del TLC, las condiciones serán más 
favorables y seguramente se reacti
vará esta importante industria pobla
na". 

En el ramo agropecuario, "no 
somos competitivos, ni siquiera a 
nivel nacional, una muestra es que, 
en las tiendas de autoservicio, com
pramos verduras y legumbres que se 
están importando". Obedece a que 
del total de Hectáreas que se 
siembran el diez por ciento son de 
riego y el noventa por ciento de 
temporal, en las que principalmente 
se busca cosechar granos; lo signi
ficativo es que no tenemos una 
agroindustria tecnificada y por lo 
tanto la siembra, principalmente es 
para el autoconsumo, explicó el 
licenciado Mario Riestra. 

Les estoy planteando un 
panorama "triste y sombrío de 
nuestra entidad, pero también los 
trabajos y alternativas que se aplica
rán para solucionar ese rezago en el 
que nos encontramos". Por ejemplo 
para impulsar la industrialización se 
contempla el impulso del parque 
industrial de San Martín Texmelu-
can; la creación de uno, en el 
municipio de Tehuacán, para lo cual 
se cuenta con el apoyo del Gobierno 
del Presidente Salinas de Gortari, 
para construir una autopista hacia esa 
población que permita el traslado de 
la producción. 

Las acciones y el plan de las 
autoridades del Gobierno del licen
ciado Manuel Bartlett Díaz, es que 
Puebla retome su nivel económico y 
liderazgo en el ámbito nacional, al 
conseguirlo, se abatirán algunos 
problemas como el de la economía 
subterránea, debido a la falta de 
empleos. Puebla tiene una población 
activa, de la que el 70 por ciento no 
gana ni siquiera dos salarios míni
mos. 

La Contaminación no Conoce Fronteras. 
V á z q u e z Franco. 

• Afirmó la Titular de S E D U E P . 
El desequilibrio ecológico de 

nuestra entidad, está estrictamente relacio
nado con la utilización irracional e 
irresponsable de los recursos naturales, 
problema que se refleja en una grave 
deforestación, disminución d e l a calidad 
de vida, de la cantidad y calidad del agua, 
denunció la arquitecto Marina Gamboa 
Cerdán, titular de la Secretaría De Desa-
írollo Urbano y Ecología del lisiado de 
Puebla (SEDUEP). 

Aunado al mal manejo de los 
desechos urbanos c industriales, contribu
ye al empobrecimiento y contaminación 
del suelo y de las condiciones ambienta
les, además incide también la falta de un 
ordenamiento en el uso del suelo, agregó 
la funcionario estatal, durante su interven
ción en el II Simposium: Ecología y 
Gestión Ambiental que organizó la Escue
la de Ecolgía. 

"No hemos sabido respetar a la 
naturaleza, ni nuestro medio, es realmente 
impacunte ver las condiciones en que 
estamos dejando el porvenir de nuestros 
hijos; ciertamente hay alarma mundial por 
las condiciones que vive el medio ambien

te, nosotros no podemos sustraemos al 
problema; la contaminación ambiental no 
conoce fronteras, hay que trabajar para 
evitar que se continue deteriorando la 
calidad de vida en el planeta", dijo con 
vehemencia la nueva titular de SEDUEP, 
en el Gobierno del licenciado Manuel 
Banlett Diaz. 

Reconoció que a pesar de vivir 
en Puebla, no había dimensionado el grave 
problema ambiental, "ahora en mi nuevo 
cargo, al conocer la realidad de la proble
mática ambiental, no nos queda más que 
trabajar para que frenemos en la medida 
de lo posible su deterioro". 

El desequilibrio ecológico de nuestra entidad, está estrictamente relaciona
do con la utilización irracional e irresponsable de los recursos naturales 
manifestó la arquitecto Martha Gamboa Cerdán titular de la SEDUEP. 
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EDITORIAL 
Un Mundo sin Seguridad...! 

La violencia es un elemento que caracteriza a la sociedad 
de finalesdel siglo XX; las guerras, los conflictos, son manifesta
ciones de gran magnitud ya que involucran a las naciones; pero lo 
más lamentable son las agresiones que vivimos día con día los 
habitantes de todas las ciudades. 

Puebla no es la excepción, a pesar de ser parte de la 
"provincia", a pesar de haber sido hasta hace poco tiempo un 
lugar pacífico y tranquilo, se registraron casos como los conflictos 
entre partidos políticos en matamoros; asaltos y asesinatos como 
el de la carretera a Tehuacán; sin olvidar el linchamiento en el 
municipio de Tepatlaxco. 

Los anteriores, son los hechos que por difusión en los 
medios de información conocemos, pero en el quehacer cotidia
no se presentan un sin número de casos en los que nos involucra
mos, tales como: asaltos a casa habitación, a automovilistas; 
peatones, agresiones físicas, especialmente al sexo femenino y 
raptos a menores por mencionar algunos. 

Las causas que generan la violencia son diversas, por 
ejemplo en el caso de Tepatlaxco, la ignorancia y falta de comu
nicación provocaron que dos fotógrafos fueran agredidos, al 
grado de causar en uno de ellos traumatismo craneal y estado de 
coma y el otro con el riesgo de perder un ojo; todo por un rumor. 

Todo lo dicho, nos remite a tomar conciencia de que (a 
seguridad pública no depende únicamente de los dispositivos 
policíacos, ni de un secretario de seguridad; que en gran parte 
somos nosotros los que tenemos que prevenir con ciertas medidas 
este tipo de situaciones, así lograremos un bienestar común. 

Cuídate, cuídame, juntos podemos lograr humanizar más, 
nuestra sociedad. 

I El Instituto de Investigación y Desarrollo en 
¡Ciencia y Tecnología, Invita a la Conferencia: 

"Efecto de la Congelación de la Materia Prima en la 
I Formación de Acidos Grasos Libres no Volátiles 
.Durante el Proceso del Cuadro del Jamón". 

I El Próximo Martes 30 de Marzo de 1993 a las 
I 18:00 Horas, en el Salón B-34. 

Programa de Virtudes Humanas. 

Noti-Ecología. 

Arq. Javier Ramírez. Sánchez. 

* Según un informe publicado por la World Willdlife Found, 
el 8 0 % de los bosques templados del mundo han desaparecido, teniendo 
como causas principales, la tala abusiva, la lluvia ácida, los incendios 
y las políticas inadecuadas. 

* El Instituto de Investigación Forestal de Finlandia, afirma que 
en los últimos 20 años los bosques europeos han aumentado un 25%, 
siendo Suecia, Finlandia y Alemania quienes han registrado un mayor 
aumento. 

* El caso de Finlandia merece ser señalado, ya que a pesar de 
poseer la segunda industria maderera del mundo, solamente superada 
por Canadá, su superficie arbolada con 20 millones de hectáreas de 
bosques, ha crecido en los últimos años, además tomando en cuenta 
factores sobre la biodiversidad y la conservación del ecosistema natural; 
plantan anualmente más de 250 millones de semillas de diferentes 
especies arbòreas como pino, pincas y abedules. 

* Según investigaciones realizadas, una hectárea de bosque 
absorbe anualmente hasta cuatro toneladas de anhídrico carbónico. 

* El pelo del oso polar no es blanco, sino transparente; cada 
una de las cerdas es un tubo hueco en miniatura que conduce la radiación 
ultravioleta del sol hacia la piel del oso, lo que contribuye a mantenerlo 
caliente aún en tiempo nublado; lo descubrió un investigador canadiense. 

* Cultivos de papa obtenidos mediante la reproducción sexual 
(clónica), han demostrado una mayor resistencia contra la mayoría de 
los gérmenes que atacan a dicha planta. De esta manera se piensa lograr 
nuevas variedades, vinualmente inmunes a las enfermedades. 

Y...TU QUE HACES POR MEJORAR TU MEDIO AMBIENTE? 

DIRECTORIO: Jefe de Información; Juan,.Méndez .Carvajal; Deportes: 
Francisco Rivas Zerón; Espectáculos: Lucero Tello Velázquez; Cultura y 
Política: Abel Hernández López; Jefe de Corrección y Estilos: Gloria Vázquez 
Franco; Fotografía: José Notario Moya, Es una coordinación del Lic. Carlos 
Osorio Luna. Jefe del Departamento de Prensa de la UPAEP. 21 Sur 1103. 

A d r i a n a H e r r e r a R e y n a 

La Prudencia.- "En su traba
jo y en las relaciones con los demás, 
recoge una información que enjuicia 
de acuerdo con criterios rectos y 
verdaderos, pondera las consecuen
cias valorables y desfavorables para 
él y para los demás antes de tomar 
una decisión, y luego actúa o deja de 
actuar, de acuerdo con lo decidido". 

La virtud de la prudencia es 
la que facilita una reflexión adecuada 
antes de enjuiciar cada situación y, 
en consecuencia, tomar una decisión 
acertada de acuerdo con criterios 
rectos y verdaderos, es necesario la 
virtud de la prudencia para ser justos, 
para vivir la caridad, para servir 
elica/mcnle a Dios y a todas las 
almas. Con gran razón a la prudencia 
se le ha llamado: genitrix virtulum, 
madre de las virtudes y también 
auriga viriutum, conductora de todos 
los hábitos buenos. 

Es evidente que esta virtud no 
es una tendencia a no comprometer
se por si acaso el asunto sale mal, 
aunque haya personas que no se 
plantean ningún tipo de finalidad en 
sus vidas y pasan su tiempo y gastan 
sus esfuerzos "protegiéndose" de la 
responsabilidad de asumir su propio 
ser. La negligencia es un vicio en 
contra de la virtud, de la prudencia 
como lo es también la imprudencia. 

La imprudencia, que incluye 
la precipitación, la inconsideración y 
la inconstancia, está muy relaciona 

da con la falta de dominio de las 
pasiones. 

Sólo hay un motivo para ser 
prudente: el deseo de hacer coincidir 
las decisiones que formamos y la ac
tuación correspondiente con el fin 
deseado. El proceso del desarrollo de 
la virtud, se centraron en la acep
tación de la resposabilidad de actuar 
con prudencia en la toma de 
decisiones, para ello hará falta apren
der a conocer bien la realidad, a 
reconocer los criterios adecuados 
para enjuiciar y a tomar una decisión 
acertada. 

La capacidad de enjuiciar 
está formada por dos elementos: 
establecer criterios adecuados y 
apreciar la situación con esos 
criterios.éstos son la capacidad crí
tica que se puede describir como: 
"una vez, establecidos los criterios 
adecuados para enjuiciar una situa
ción dada, reconoce los elementos de 
la situación, y la aprecia correcta
mente en relación con tales crite
rios". 

La prudencia como virtud 
recobra su sentido cuando la persona 
reconoce la razón de ser de su propia 
vida, "prudente puede ser sólo aquel 
que antes y a la par ama y quiero 
el bien, más sólo aquel que de 
antemano es ya prudente y puede 
ejecutar el bién. Pero como, a la vez, 
el amor del bien crece gracias a la 
acción, los fundamentos de la pru

dencia gana en solidez y hondura 
cuando más fecunda es ella. Amar el 
bién supone reconocer los valores 
permanentes que la componen. 

La prudencia supone imperar 
para realizar el bien. No basta con 
enjuiciar, tiene que haber una deci
sión consecuente. 

En el momento de decisión 
habrá que preveer las consecuencias 
de la decisión tomada, porque la 
acción no siempre sigue claramente 
a un enjuiciamiento. Podría pensarse 
que el hombre prudente es el que 
nunca se equivoca, por que nunca 
loma una decisión. Eso es falso. El 
prudente es el que sabe rectificar sus 
errores. "Es prudente por que prefie
re no acertar veinte veces, antes que 
dejarse llevar de un cómodo absten
cionismo. 

No obra con alocada precipi
tación o con absurda temeridad, pero 
asume el riesgo de sus decisiones, y 
no renuncia a conseguir el bien por 
miedo a no acertar". En algunas 
cuestiones, el hombTC prudente ac
tuará en seguida porque ya está en 
posesión de la información adecuada 
o porque si no actúa puede perjudicar 
a los demas o así mismo. 

Hay dos virtudes, parles 
integrantes de la virtud de la pruden
cia: la sagacidad y la ra/ón. 

Para ser prudentes hace falla 
orientación, hace falla pedir consejo. 

La Escuela de ficología y Protección Ambiental de la U.P.A.E.P 
Invita a la Comunidad Universitaria a la Conferencia de 

Etnoecología: 

xMedicina Tradicional en una Comunidad de Téjupa. 

on la Antropóloga: María Eugenia Pastor. Ej Próximo Lunes 29 
de Marzo de 1993, a las 18:00 Horas: en el Salón B 1 0 7 

En Biblioteca. 

Contamos con 300 Videos de 
Diferentes Especialidades. 

Edgar Coeto Aguilar. 

"Son pocas las empresas 
que se preocupan por realizar 
videos de carácter científico o 
cultural, ya que éstas prefieren la 
elaboración de películas cinema
tográficas". Informó el licencia
do Jacobo Tlachi Iscoatl jefe de 
la biblioteca central de la UPAEP. 

Mencionó que dentro de 
su árcase cuenta con 300 títulos 
de video, entre los que destacan 
temas de economía, medicina y 
ecología, así como de la colec
ción National Geographic y Jea-
ques Cousteau, al igual que 
audiovisuales de la NASA y 
Folow Me. Material con el que 
se trató de complementar los co

nocimientos al respecto de algu
nas asignaturas específicas o de 
aprendizaje general. 

Por otra parte, el encarga
do de biblioteca agregó que este 
centro de estudio se encuentra 
muy actualizado, ya que lo que 
respecta a videos, está al margen 
de las innovaciones. 

A pesar de todo existen 
carencias en lo que se refiere a 
algunas materias, pues recalcó 
que a pesar de tener un perma
nente contacto con las empresas 
como Video Centro, Video Visa 
o Video Max; estas se preocupan 
más por el entretenimiento y la 
diversión que por la cultura. 

En otro orden de ideas, 
Tlachi Iscoall mencionó lo si
guiente: "en lo que respecta a 
videos, sí existen préstamos a 
domicilio y este no es invalidado 
por el adeudo de libros siempre 
y cuando no sea de algún 
semestre anterior. 

Finalmente el director de 
la biblioteca, puntualizó que el 
alumnado que desee algún video 
puede consultar todos los títulos 
existentes así como un exhibidor 
donde se encuentran las últimas 
adquisiciones, lo que da como 
resultado que nuestra biblioteca 
se encuentre en un alto nivel. 
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La Ayuda Estadounidense a Nicaragua 
Irene Selser 

El Financiero 

*SERVICIOS ESCOLARES 

-El día 30 de abril, se vence el plazo para entregar documen

tos faltantes: acta de nacimiento, certificado de secundaria, 

certificado de preparatoria. Evita tener suspensión académica. 

-Del 5 al 9 de abril se suspenden clases por motivo de Semana 

Santa. 

*ASUNTOS ESTUDIANTILES 

-Honores a la Bandera, lunes 29 a las 8:50 hrs. en la explana

da. Estarán a cargo de la Escuela de Psicología. 

-Junta General de Coordinación para la Procesión de Viernes 

Santo. Salón B-34 en punto de las 20 hrs. del día martes 30. 

-Junta de Presidentes de Sociedades de alumnos UPAEP, el día 

miércoles 31 a las 12 hrs. en el salón B-34. 

-IV Foro de Pastoral Universitaria (para Agentes de Pastoral). 

Sede: Universidad La Salle (México, D.F.). Fecha: Jueves 1 y 

Viernes 2 de abril. Participan por la UPAEP: P José Víctor 

Ortíz Montes, Lic. Alfredo Torreblanca Ríos y Luis Linares. 

•ESPECIALIDAD EN CONSTRUCCION 

-Curso: Diseño y Construcción de Pavimentos 

Duración: 40 hrs. 

Horario: Viernes: 17 hrs. a 21 hrs. 

Sábado: 9 hrs. a 13 hrs. 

Fecha: Marzo: 26 y 27 

Abril: 16, 17, 23 y 24. 

Mayo: 7 y 8 

Catedráticos: Ing. Roberto Sosa Garrido. 

•DIRECCION DE ASUNTOS ACADEMICOS 

-Felicita a las escuelas cuyos jefes de grupo (todos) entregaron 

a tiempo las tarjetas de catedráticos de la semana del 15 al 20 

de marzo:Arquitectura, Ciencias Políticas, Ing. Química, Psi

cología, Ing. Industrial, Odontología, Enfermería, Ecología. 

Admon. de Instituciones y Diseño. 

VIII JORNADA MUNDIAL 

DE LA JUVENTUD 
Atendiendo a la llamada de S.S. Juan Pablo II a los 

jóvenes de reunirse con él en Denver, Colrado, para la cele
bración de la jornada, con un sentido de Peregrinación espiri
tual, queremos invitarlos a unirse con nosotros en un espíritu 
de comunión y participación. 

Las jornadas y los encuentros mundiales de la juventud, 
marcan providenciales momentos de reflexión: ayudan a los 
jóvenes a interrogarse sobre sus aspiraciones más íntimas. 
Este encuentro tiene la finalidad de ser semilla y propuesta 
de una nueva unidad , que trasciende el orden político. De 
esta forma se convierte en el anuncio de Cristo que proclama 
también los hombres de este siglo: "Yo he venido para que 
tengan vida, y la tengan en abundancia"(Jn 10,10). 
CONDICIONES DE PA(¡() : (2o. paquete) 
Cuota de inscripción: $200 dólares 
Ultima fecha de inscripción: 30 de junio 
Ultimo día para liquidar el total: 15 de ju l io 

*Los campamentos en Denver serán proporcionados 

por el Comité Organizador. 

*Liquidación con descuento dependiendo del mes del 

pago de las mismas. 

*Estas cotizaciones no incluyen alimentos, se reco

mienda llevar aproximadamente $250 dólares para 

cubrir sus 3 comidas diarias. 

INF. EN: ASUNTOS ESTUDIANTILES 

La asistencia de Estados Unidos a Nicaragua, 
canalizada a través de los programas unilaterales de 
la Agencia para el Desarrollo Internacional (AID), 
totaliza. según su directora en ese país Janel Ballanty
nc. 614.3 millones de dólares en donaciones entre 
1990-92. Del total, sólo 47 por ciento ha sido recibi
do. 

Víctimas, tal ves de su propia propaganda, la 
funcionaria dice que tales fondos "han ayudado a 
construir los mecanismos básicos de un mercado 
moderno de economía" con "una moneda sólida, una 
buena posición de crédito a nivel internacional, un 
servicio de gobierno más dinámico y fuerte y un 
sector privado generador de trabajo, orientado hacía 
el crccimicnto"(Barricada Internacional, Managua, 
Sept. 92). 

Esto contrasta con las cifras con que Nicara
gua cerró el año: 0.4 por ciento de crecimiento: 73.5 
por ciento de desempleo nacional promedio; 30 por 
ciento menosenel poderadquisilivode los trabajado
res, con salarios de 40 dólares mensuales y 300 
dólares para los profesionales; un déficit fiscal de 12 
por ciento del PIB: 15 por ciento de aumento en los 
índices de criminalidad y cerca de un millón 200 mil 
nicaragüenses en riesgo de perder sus lotes urbanos y 
rurales, dados por el sandinismo. 

Según Ballaniyne, la AID dió25 millones de 
dólares para generar empleos y otros 62.6 millones 
para el sector social. Lo que no dice es que en lugar, 
por ejemplo, de afianzar el presupuesto educativo 
situación que en octubre generó una de las huelgas 
más importante del movimicniocsiudiantil donó tres 
millones de dólares al Instituto Centroamericano de 
Administración de Empresas (Incac), adscrito a los 
Chicago Boys. Y mientras otorgó cinco millones de 
dólares para la compra de vehículos a los burócratas, 
apenas asignó 1.5 millones para la importación de 
medicinas. 

También Jas "instituciones dcmocrálicas'dc 
Nicaragua -en la acepción estadounidense-, recibie
ron en el año fiscal 1990-91 tres millones de dólares; 
otros dos millones más, fueron usados para entrenar a 
800 "líderes profesionales" en "la libre empresa en 
una sociedad democrática" (El Nuevo Diario, Mana
gua, 11-8-1992). 
Otros dos millones 635 mil dólares fueron repartidos 
entre la cúpula católica, sindicatos y radioemisoras 
de ullraderecha para "estimular la democracia". 

Para Ballantyne, "no hay nada siniestro o clan
destino" en ayudar a esas instituciones intermedias de 
las sociedades democráticas", siendo esc "un distin
tivo de nuestros esfuerzos, emprendidos siempre con 
el respaldo del gobierno anfitrión". 

Pero lo destinado por EU, la AID y otros cana

les subalternos para conducir y dar legitimidad al 
bloque antisandinista durante la guerra, sin el consen
timiento del gobierno anfitrión, ponen en entredicho a 
la señora Ballantyne. De paso, tales fondos superan 
con mucho lo ofrecido hoy por EU y la AID para con
solidar la democracia en ese país. 

Los siguientes dalos, correspondientes al perio
do 1981-90. nos absuelven de comentarios: 
*51 millones de dólares para operaciones encubiertas, 
como el minado de los puertos comerciales del Pacífi
co. 
* 139.4 millones de dólares para operaciones militares, 
70 de los cuales se usaron para comprar cohetes Red-
Eye, cañones, helicópteros y equipo electrónico para 
interferir los radares antiaéreos del ejercito sandmista. 
* 102 millones de dólares en "ayuda humanitaria" para 
los contras, que incluyó radares y helicópteros. 
*Unos mil millones de dólares adicionales de fuentes 
privadas de derecha y del movimiento neonazi de EU. 
con American Free Collection, de la Secta Moon: 
Fondo para Refugiados Nicaragüenses del soldado de 
fortuna John SingJaub; fondos provistos por Israel, 
Taiwán y Corea del Sur y negocios ilícitos a cargo del 
coronel Ollie North, quien burló la prohibición del 
Congreso de EU y financió la compra de armas a los 
contras con dinero del narcotráfico. 

A través de la AID fueron "donados", al 
menos: 
*40 mil dólares para la Comisión de Promoción Social 
Arquidiocesana (Coprosa), del cardenal Obando y 385 
mil dólares para proyectos comunales de la iglesia, 
dados por el Centro de Estudios para el Desarrollo In
tegral de América Latina (Cedial), de Roger Veke-
mans, agente de la CIA para "asuntos religiosos". 
*En 1988, Obando pidió a la AID dos millones 109 
mil dólares para verificar el desarme de los contras. El 
presupuesto de un mes incluyó 30 mil dólares para 
gastos de oficina; 82 mil 5(X) dólares para "relaciones 
públicas"; 85 mil dólares para salarios de 35 observa
dores; 78 mil 750 dólares en viáticos: 238 mil dólares 
para vehículos Pick-up y otros 150 mil dólares para 
"imprevistos generales". 

Otro ente paraestatal el National Endowment 
for Democracy -NED- (Fondo para el desarrollo de la 
Democracia), designó según The Miami Herald, 693 
mil dólares para "reforzar la conspiración interna". 
Los destinatarios fueron: Diario La Prensa de la fami
lia Chamorro(47 mil dólares); radios privadas(25 mil), 
sindicatos blancos (200 mil) para promover huelgas y 
disturbios; Consejo Superior de la Empresa Privada -
Cosep- (96 mil) y 22 mil para los partidos de la Coor
dinadora Democrática. 

1er. PAQUETE 

Costo del viaie si pagas en: 

Abril: $585 dólares 
Mayo: $608 " 
Junio: $632 " 
Julio: $655 " 

Incluye: 
Avión: MEX-DEN-MEX 
Impuestos (tax-tua) 
Traslado aeropuerto-hotel-aeropuer
to 
Inscripción a la Jornada Mundial 
Seguro de viaje 
Gorra distintiva 

Condiciones de viaie: 

Cuota de inscripción: $200 
Ultima fecha de inscripción: 30 Junio 
Ultimo dia para liquidar el total: 15 
de julio 

Itinerario: 
13 de agosto: México-Denver 
14 de agosto: Denver (vigilia en la 
noche) 
15 de agosto: Denver (Jornada 
Mundial) 
16 de agosto: Denver -México 

2o. PAQUETE 

Costo del viaje si paaas en: 

Abril: $683 dólares 
Mayo: $710 " 
Junio: $765 " 
Julio: $783 " 

Incluye: 

Avión: MEX-DEN-MEX 
Impuestos aéreos (tax-tua) 

Traslado aeropuerto-hotel-
aeropuerto. 
Inscripción a la Jomada 
Visita al Cañón del Colorado 
Visita a las Montañas 
Rocallosas 
Seguro de viaje 
Gorra distintiva 

Itinerario: 
13 de agosto: MEX-DEN 
(salida) 
14 de agosto: Denver (vigilia 
en la noche) 
15 de agosto: Denver (Jorna
da) 
16 de agosto: Denver (Cañón 
del Colorado) 
17 de agosto: Denver (Monta
ñas rocallosas) 
18 de agosto: Denver-México 
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¿Cómo Obtener una Beca para 
Estudios de Posgrado?. 

Ing. Eugenio Urrutia Albisúa. 

Mucho de nosotros hemos tenido, en algún momento la inquietud 

de continuar estudios de posgrado en una i n s t i t u c i ó n de prestigio en el 

país o en el extranjero, o tal vez la intención de conseguir una beca para 

desarrollar dichos estudios. 

Las siguientes líneas tienen como ob je t ivo resumir el procedimiento 

general para la consecución de una beca. 

* Lo pr imero que hay que def in i r es el área de conocimiento sobre 

el cual se está interesado: Física, B io log ía , Ingeniería, F i l isof ía, etc. 

* A continuación, tienes que informarte sobre las universidades 
nacionales o extranjeras, según tu predilección que ofrecen estos cursos, así 
como de sus requisitos de aceptación. 

* Como siguiente paso deberán escribir a las instituciones que hayan 
elegido para solicitar su admisión así como para enviar la documentación 
que cada una requiera. 

* Una vez, aceptado en la o las instituciones, el siguiente paso es 
la obtención de la beca. Para esto existen varias instituciones como son: 
CONACYT, Banco de México, Instituto de Cooperación Iberoamericano, 
OEA, ONU, etc. 

* Para mayor infamación y orientación puedes acercarle al Instituto 
de Investigación y Desarrollo en Ciencia y Tecnología situado en la lPriv. 
de la 19 sur 1911-4 (es la privadila angosta enferenle de la entrada principal 
a la Universidad) con el Ing. Eugenio Urruiia ( te l . 32-76-61). 

* En dicho Instituto comamos con la información actualizada de los 
programas de posgrado existentes en lodo México, Iberoamerica y España. 
Asimismo información más detallada de los procedimientos de obtención 
de becas en México y en el extranjero. 

; NO DEJES PASAR LA OPORTUNIDAD DE PREPARARTE MEJOR ! 

Reporte de Asistencias de Catedráticos. 
del 15 al 20 de Marzo de 1993. « 
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Reporte Acumulado de Asistencia de 
Catedráticos Hasta el 20 de Marzo. 
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Historia de la Moneda en México. 
Segunda Parte. 

Adriana Herrera Reyna. 

Al estallar la guerra de 
independencia, los grupos involucra
dos: realistas e insurgentes, acuñaban 
su propia moneda para poder finan
ciar sus campañas. Al consumarse la 
Independencia el Imperio de Agus
tín de Iturbide, aeuñó su moneda eon 
la cara del emperador, ya que en easi 
toda la historia la moneda ha sido 
también una forma de constatar el 
poder político de algún grupo. Con 
Iturbide también se realizó la prime
ra emisión oficial de papel moneda. 

La numismática del siglo 
XIX refleja perfectamente los vaive
nes políticos y las necesidades 
económicas por los que nuestro país 
atravesó en esos tiempos. 
Catorce casas de moneda funciona
ron en esa época, situación que duró 
hasta 1905, en que quedó como única 
autorizada para acuñar la Casa de 
Moneda de México. 

En la segunda mitad de ese 
siglo se instauró el uso del sistema 
decimal; el uso de pesos y centavos. 

Anteriormente el sistema 
monetario tenía como unidad al real, 
dándose a la moneda de ocho reales 
el nombre de peso. También en el 
siglo XIX empezaron las prácticas 
bancarias modernas en México; en 

1864 se fundó el primer banco 
moderno. El Banco de Londres y 
México. De ahí, hasta 1915 llegaron 
a funcionar más de 35 bancos de 
emisión en casi lodos los estados de 
la nación. El más grande e impor
tante de ellos fué el Banco Nacional 
de México, fundado en 1884. Como 
resultado de la funsión de dos bancos 
previamente establecidos. 

Al no existir banca central 
que emitiera billetes, estos bancos 
eran los que emitián el papel moneda 
que circulaban en el país. Cada 
billete de cada banco tenía un 
respaldo en metálico en las áreas de 
las respectivas instituciones. Estos 
billetes ostentaban hermosas viñetas. 

La Revolución Mexicana, 
como toda guerra civil, llevó a que 
cada facción; para financiarse; emi
tiera su propio dinero. En este caso, 
los ejércitos, acostumbrados ya al 
uso de los billetes, inundaron al país 
eon papel moneda que no estaba 
respaldado por metálico. 

Los mexicanos, después de la 
Revolución , tuvieron una gran des
confianza en el dinero fiduciario, 
hasta la fundación del Banco de 
México, que a la fecha es la única 
institución autorizada para emitir 

dinero. 

A principios de los años 
treinta, se desmonetizó a la plata, 
esto es, los billetes ya no estaban 
respaldados por metales preciosos. 
Cada billete es sólo un valor que la 
nación emite en razón de las 
necesidades económicas del país. Por 
algún tiempo, hasta principios de los 
setenta, estos billetes eran teórica
mente respaldados por las reservas 
de valores internacionales (oro, plata, 
dólares y otras monedas) del país. 

Apartir de esos años esas 
prácticas entraron en desuso. Los 
billetes fueron fabricados por mucho 
tiempo por la American Bank Note 
Co; pero a partir de los setenta 
México cuenta con su propia fábrica 
de billetes, reconocida intemacional-
mente por la alta calidad de su 
producto. 

La Casa de Moneda de 
México es una de las más grandes, 
modernas y reconocidas en todo el 
mundo. La calidad de la moneda 
mexicana ha sido indiscutible a 
través de la historia. 

C 
Invitamos a la Comunidad Universitaria al Curso de 

Espiritualidad Católica que se llevará a Cabo los 
Viernes a las 12.00 Horas. Salón B-103. 

yf.i 

0 

EL CONTROL DE LA CALIDAD 
BENEFICIA A TODOS 

Tú debes de haber oído que el 
control de la calidad es asunto de 
todo el mundo, y te preguntaras 
quién es "todo el mundo" bueno, 
eres tú y todos los demás que 
trabajan en artes gráficas. 
Sólo controlando la calidad, es 
posible disminuir los errores y los 
retrasos y aumentar la productivi
dad, cualquiera que sea la magni
tud del negocio. 
En el mundo de las Artes Gráficas 
control de la calidad significa exa
minar los resultados en cada fase 
del trabajo para tener la seguridad 
de que todo el proceso se desarro
lla correctamente si cada opera
ción se hace bajo control, se redu
ce el malgasto, se ahorra tiempo y 
se obtiene un producto de alta 
calidad en la reproducción gráfi

ca., o se hace bien un trabajo o 
éste se convierte en desperdicio a 
diferencia de lo que es factible en 
otras industrias, el producto gráfi
co final no se puede reformar, re
parar, ni salvar. 
Las fases de preparación del tra
bajo para las operaciones de pren
sa son especialmente importan
tes con relación a la calidad del 
producto final. Los medios tonos 
tienen que ser excelentes, los 
trabajos lineales tienen que ser 
nítidos y limpios, por eso, cuanto 
más pronto en el proceso se des
cubran errores o deficiencias, 
menos costoso es rectificarlos. 
Cuando un trabajo bien preparado 
va a la prensa, lo más probable es 
que se obtenga una excelente re-
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La Creatividad Debe ser Productiva, 
No Cualquier Idea es Buena. 

Ensalada Universitaria. 

Juan Angel Marqu ina A. 

Existió una vez, una fonda especializada en Ja sopa de pierna de go
londrina; el dueño asustado por la amenaza que el TLC (Tratado de Libre 
Comercio) le representaba (podían hacerle la competencia con pierna de 
golondrina " importada"), decidió brindar un mejor servicio a sus clientes, 
de fonda cambió a restaurant y siempre estaba repletó de gente. 

Pero sucedió que el provedor dé piernas de golondrina tenía que 
venderle diez veces mas al flamante restaurante y no le convenía desper
diciar el resto del ave al sólo vender las piernas. 

El dueño de lo que alguna vez fuera fonda se asustó nuevamente, 
pues si compraba las golondrinas completas, pronto quebraría. Consultó 
a u n "especialista" para resolver el problema. Este especialista c reyóque 
tenia muy buenas Ideas ydecidió ponerlas en práctica (Cheque con muchos 
ceros de nuevos pesos de por medio). 

Después de algunos meses(Era un tipo rápido), llega con la solución 
a ver al dueño del restaurante: 

•Tengo résuelto su problema!-exclamó-hay que cruzar golondrinas 
con ciempies. 

-¿Golondrinas con ciempiés?, pero ¿cómo?- preguntó. 
-¡Ah¡ bueno, eso es problema de usted o del proveedor, no mío, pues 

yo va hice bastante con tener la idea. 

Aquí t e rmina nuestra historia y llegamos a la conclusión de que n o 
basta tener buenas ideas, sino que sean aplicables, y este es, precisamen
te uno de los secretos de la creat ividad. 

¡Tú puedes tener buenas ideas, descúbrelo! 
Para mayor información: 
M. en C . Juan Ángel M a r q u i n a A, 
Escuela de Economía UPAEP. 
Asociacióan Internacional Welem. 

De Todo un Poco en... 

I'eresa Rava Medina. 

MUSICA: 
¿Qué tal amigos universitarios? Esta semana Promoción Universitaria y el 

Universitario les tenemos como exclusiva una entrevista realizada a uno de los 
cantantes mas importantes del momento. El mide 1.92 mts. de estatura, tiene ojos 
color café y es de origen guatemalteco; creemos que con estas características ya 
identificaron a la persona a la que nos referimos, él es Ricardo Arjona. le invitamos 
a que lo cono/cas mejor. 

¿Cuánto tiempo de carrera artística llevas? 
R .A. Discográficamentc hablando S años, como cantante y compositor desde 

los doce años. 
¿Qué es más importante para tí, la letra o la música? 
R.A.Definitivamente mi letra, porque es lo que le llega a la gente, y por medio 

de ella me conocen. 
¿A qué género o corriente pertenece tu música? 
R.A. No se puede encasillar , mi música más que original trato de que sea 

auténtica. 
¿Cómo es Ricardo Arjona, cómo se le puede conocer? 
R.A. Trato de ser transparente, de no usar disfraz y de que se me pueda 

conocer a través de mis canciones. 
¿Que quieres decirle a la gente por medio de tus canciones? 
R.A. Decirle que trabaje en lo que le gusta, porque de esta manera llegará 

muy alto, pero sobre todo que se tenga mucha fé, eso lo exprés»» de forma subliminal, 
como en la canción "Animal nocturno", ahí hay una frase que dice: "Es tanta mi fe. 
que aunque no tengo jardín ya compre una podadora", asi in\ itoa la gentea que tenga 
fé, y de esta manera conseguira lo que se proponga. 

¿Henea un lugar especial en donde componer tus canciones? 
R.A. Sí, en los hoteles, porque es en donde generalmente paso más tiempo. 
En México te diste a conocer como compositor, ¿Pieasas seguir haciéndolo? 
R.A. No, porque lo que tu escribes, aunque sean cosas que a tí no te han 

pasado, pienso que solo tú las puedes interpretar, porque tú las sentiste cuando las 
escribiste. 

Continuara en el próximo número... 

En la gráfica podemos observar a Claudia, Teresa y Vanessa en compañía 
del cantante de moda , Ricardo Arjona, quien en rueda de prensa dió a 
conocer algunas facetas de su car re ra . 

*Mari Carmen Morales (Diseño): 
Felicidades por tu grandioso logro 
¡Sigue adelante tienes mucha made
ra! Tu amiga Norma. 
•Saludos al 4o. "B" CICOM., y recuer
den que para seguir siendo los mejores 
hay que dar lo mejor. Suerte en la obra 
Los Q.M. Nany. 

M.I .C.F. (Sistemas 2o. " A " ) : Espero 
que pronto te des cuenta de que me 
estás rompiendo el corazón. Atte. Tu 
admiradora . 

•Pablo Férreo (10o. ADMON.): Esta 
semana pásatela supcr.Mc encantas. Alie. 
G. 

* A.luán Emilio Macedo: Tus besos la 
envuelven de felicidad, pero a mi me 
envuelven de a m a r g u r a . Anónimo de 
ADMON. 

•Quise preparar dulce ensalada que a 
mi corazón alimentara; pero ni ensala
da, ni dulce, ni nada: Ha muerto mi 
esperanza.De J.C. 

*M.A. No sabes lo mucho que te quie
ro, tal vez, nunca te des cuenta esto. 
Pero yo nunca dejaré de querer te . Z 

• J u a n Emilio Macedo: Ojo no soy i 
_ de Pedagogía,soy de Admin i s t r a - . 

ción de Empresas. 

ANA SILVIA: 
Tienes mi apoyo incondicional. 
Recuerda'*:...los moscos pican, 
pero no hacen daño". Alte. Tu 
Ángel de la Guarda. L.A.C.M. 

* l n saludo al niño más guapo de 
Arqui tectura: Ernesto Earias (Cha-
yotito). Te quiere una amiga. 
•¿.Qué onda? ¿Quién escribió eso del 
vampiro canadiense?, ¿De que sorpresa 
habí as.'¿.Que. acaso me lo vas a traer 
envuelto para regalo?. Eso espero. Alte. 
Mabel Rose. 

•Peque (CICOM. 2o. " D " ) : Me ale

gra tú regreso, ya te ex t rañaba , que 

Su Edad y su 
Filosofía-

Decrepitud Juvenil. 

No se sabe si rien o lloran; 
No se sabe si cantan o gritan: 
No se sabe si gruñen o hablan: 
No se sabe de cierto, su sexo 
y sus taras son tantas que a veces 
más parecen criaturas inundadas... 
Patalean como almas en pena 
y hacen muecas de sucios posesos; 
estos pobres décrepitos jóvenes 
son esclavos del vicio y las 
drogas... 

Su presente se vuelve pasado 
y el futuro se muere de hastío: 
sus amores son odios profundos 
y sus flores espinas morbosas... 
Ella tiene las carnes gastadas 
y vacía la masa encefálica... 
El se cuida sus largos cabellos 
y descuida los dones del alma... 
Por detrás, son iguales en lodo: 
sicódelicos ritmos agitan 
sus malcriadas y feas caderas... 
Estos jóvenes-viejos, no marchan; 
van reptando hacia atrás en la 
vida... 

Son basuras humanas que intentan 
explicar de algún modo su ruina 
mientras culpan del torpe fracaso; 
a los jóvenes- viejos de ayer... 

buena onda que saliste bien de tu 
operación. Felicidades O.K! Atte. 
Ely. 

•Saludos al niño más simpático y 
coqueto de la Universidad. Alie, tus 
tres amigas. 

* Edgar Tapia: Te queremos, te ado
ramos y te ext rañamos. Alte. Mabel 
y Fabiola. P.D. Dice Eabiola que 
vengas más seguido. 
*Alex Guzmán (2o. "D" Contaduría), 
a ver si ya dejas de tomar, pues si 
como lomas estudiaras, ya tendrías 
asegurada la cruz forjada. Alte. Vero. 
•Ale Salamanca (4o. " C " Contadu
ría) : De todo corazón, espero que 
este día sea hiper-padrísimo, que ya 
eres un año más vieja o ¿No?. La 
verdad quiero desearte un feliz 
cumpleaños, pues eres una nina a 
todo dar . Te estima mucho Vero V. 

*Hey, tu cantarada!, si me consigues 
dos boletos para el concierto de Guns 
N Roses, te pagaré el doble además te 
Jare muchos besos y te amare mucho 
, ¿OK? Conéctale con Mabel Rose en el 
2o. "D" CICOM. 

•Bebé ( M a n ( a r m e n , 4o. " B " I.I): 
Esperamos que la próxima semana 
te vaya súper bien en misiones y 
aproveches pa ra descansar, pues ya 
te hace falta. Atte. Universitas Scho-
lar ium. P.D. No oh ides tu biberón. 
•Queridas contadoras. Esperamos que 
en estas vacaciones se pongan a estu
diar, ya que aquí no la hacen , no es 
cierto. Diviértanse mucho y sí van a 
algún lado acuérdense de nosotras. Atte. 
Las muy estimadas licenciadas en Sis-
lemas. P.D. No hemos olvidado el des 
ayuno que nos deben. 

TU QUE TE LEVANTAS TEMPRANO 

ESCUCHANOS todos los jueves a las 6:30a.m. 
después de \as mañanitas en el espado que 
tenemos para tí en TRIBUNA RADIOFONlCA 

S0M0S: 

r a d i o 
u n i v e z i t a r i o 

upoep 

Estamos contigo en el 39.7 de tu FM 
o en el 1170 de AM 

Lista de Ganadores de los Sorteos In
ternos del XXI Sorteo U.P.A.E.R 

Raúl M a n / a n o Arellano. Ingeniería Indust r ia l . Regalo: t n ex

pr imidor Moulinex. 

Gabriela Ace vedo. Odontología. Regalo: t n expr imidor Mouli

nex. 

Diké Moral . Medicina. Regalo: Turbomix Moulinex. 

Beatriz Mendoza R. Prepara to r ia 3 . Regalo: Turbomix Mouli

nex. 

Mario Tobilla Argüella. Arqui tec tura . Regalo: Una plancha 

Moulinex. 

Ma. del Carmen Franco Cruz . Contadur ía . Regajo: Unaa plancha 

Moulinex. 
Paola Gal lardo. Contadur ía . Regalo: Stereo Hi tachi con C.D. 

integrado. 

Esta semana un minicomponente Sony con caja para 5 C.D. y 
doble deck. 

Enrique Mellado, promotor de la universidad y la Señora Carmen 

caler:) lucieron entrega de un stereo Hitachi a Paola Gal lardo. 

Guerra; 

http://iiapiancn.il


Lunes 29 de Marzo de 1993. eL UNIVERSITARIO Página 6 

ESTETICA UNISEX 

€ \ 

OMA 
DESOJE 
ESTU. 

27 Sur 902. Col. La Paz 
Teléfono: 49-46-46 

Puebla, Pue. 
^3 



Lunes 29 de Marzo de 1993. FX UNIVERSITARIO 

Gana el que llegue al Ultimo. 
Segunda y última parte. 
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M.C. Ramón Aguirre Vara. 

El planteamiento del problema expuesto en el número anteriror, afirmaba 
que el piloto ganador, sería aquel cuyo automóvil llegase al último a la meta, pero 
no se dice nada acerca del piloto que llegue al último. La sugerencia del niño (que 
esperamos, hayan encontrado fué que cambiarían de automóviles. Así el que llegará 
primero estaría seguro de que su automóvil llegaría al último y habría ganado. 

Si no 'hallaste' la sugerencia del niño, no creas que tus capacidades 
mentales son bajos. El 95% de las personas no lo resuelven en un tiempo ra/onable. 

Por un lado hay una forma de ceguera mental relacionada con el con
dicionamiento, a la que el Dr. Karl Dunkcn (Pionero en estudios sobre la solución 
de problemas) llama fijeza funcional , esto impide identificar correctamente los 
objetivos, las operaciones y además no permite ver, las diferentes alternativas en 
que se puede manejar la información. 

Por otro lado nunca se nos ha enseñado ni hemos aprendido, algún pro
cedimiento sistemático para plantear los problemas y llegar a la respuesta. 

Los métodos enseñados son específicos (algunos problemas de Matemáticas, 
Física, Química, etc.) sin embargo no se tiene el debido cuidado con las estrategias 
generales. 

Se espera que adquicramos esas Técnicas Importantes como podamos, por 
la experiencia diaria, (inspiración divina) etc. lo cual conduce a procesos azarosos 
e inefícientes 

La solución .a esta limación es simple; partimos del hecho de que tu cerebro 
es capaz totalmente de la condición (igual que en el aprendizaje) de que se le 
proporcionen los programas correctos. 

En lo comentado anteriormente existe un punto (referente a las emociones) 
que de lugar a un tema muy interesante y el cuál iniciamos con dos preguntas. 

I.-¿Que porcentaje de nuestros pensamientos, decisiones, pláticas, acciones, 
etc. Están excentos de tener alguna significación emocional ? 

Unos momentos de reflexión nos permitirá llamos cuenta de que no existen 
acciones, pensamientos, etc. desvinculados totalmente de las emociones. 

Asi plantearon la siguiente pregunta: 
2.-¿Cual es la venlaia, desde el punto de vista selectivo, que respresenlan 

las emociones al ser humano ? 
Como veremos, desempeñar un papel vital, y nosotros prestamos escasa 

atención a nuestro estado emocional global, 

En la gráfica podemos apreciar a la licenciada Olga Trujillo Falcón en compañía 
de jóvenes un i r s i t a r ias , durante una comida realizada en el Salón Ejecutivo de 
nuestra Institución. 

Fondo de Ayuda Mutua. 
F.A.M. 

* INVITACION. 

A las personas que laboral en la UPAEP, de tiempo completo y medio 
tiempo que no se encuentran inscritos en el FAM (Fondo de Ayuda Mutua): 
se les comunica que lo podrán hacer si asi lo desean durante el mes de abril 
exclusivamente; para ello es necesario solicilar el formato y reglamentó ton 
alguna de las siguientes personas: 

* l.ic. Enrique Proal Gama. Vocal del Hospital. 
* lic. Ma Esther Alcantara. Jefe de Personal. 
* Dr. Jesús Reyes Jiménez, local de Enseñanza Superior. 
• Profesor Virgilio Escoltar Juárez. Vocal de Enseñanza Media. 
* Sr. Olegario Mandujano Prado. Vocal de Intendencia. 
* Ing. Urbano Ponce Osorio. Consejo Directiva 

si Alfonso Molina Hernández. Consejo Directivo. 
Si Abraham Monterrey Hernández. Consejo Directivo. 

* Arq. Jorge Jiménez Zarate. Consejo Directivo. 
* Sr. Benito Monterrey Hernández. Consejo Directivo. 

NOTA: Los aceptados al FAM gozarán de los beneficios a partir del lo. de 
mayo de 1993 de acuerdo al reglamento. 

* A EOS ¿PRECIABLES MIEMBROS DEL FAM (Fondo de Ayuda Mutua). 
Apreciahles miembros del FAM, por este conducto les queremos hacer 

de su conocimiento ios siguientes puntos: 

I En Caso de ocurrir algún deceso, se les pide se nos comunique 
Inmediatamente. 
2.- Que se entregue la documentación necesaria (acta de defunción o acta de 
nacimiento). 
^.• En caso de nacimiento de un hijo, inscribir inmediatamente al nuevo miembro 
de la familia.. 
4.- En caso, de ocurrir el deceso de algún Padre o Hermano, el descuento de 
la aportación respectiva sera hecho a través de la nomina y se realizara en 
un solo deséllenlo (N $25.90). 

COMUN/CA 
Instituto de Capacitación UPAEP. 

* AREA DE CONTABILIDAD. 
Siendo la contabilidad la disciplina que registra las operaciones económicas prácticadas en una entidad 

o por un individuo, y la que proporciona información confiable para la toma de decisiones; en el ICA se 
ha enfatizado la importancia de capacitar al personal que por su trabajo requieren del conocimiento y uso 
de las técnicas que la contabilidad proporciona. 

Es así como en el Area de Contabilidad se imparten cursos que tienen como fin el conocimiento 
de la Contabilidad en sí, los aspectos legales a que esta sujeto y las relaciones que tiene esta con la 
administración de personal. 
Los cursos que el ICA ofrece en su Area de Contabilidad son: 

* CONTABILIDAD BASICA: Su objetivo es inducir al conocimiento de la contabilidad, los estados 
financieros básicos, así como la formulación de los mismos. 

En este curso el ICA cuenta con 48 alumnos, entre los que se encuentran empleados de empresas 
que requieren capacitación para mejorar su desempeño en su puesto, propietarios de negocios que buscan 
comprender y agilizar sus trámites contables o gente que requiere de una buena opción de empleo. 

* CONTABILIDAD FINANCIERA: Desarrolla en el alumno los conocimientos de la contabilidad, de los 
trámites fiscales, de las relaciones laborales y administrativas. 

En su contenido el curso abarca temas de Contabilidad, Administración, Laboral, Fiscal y Matemáticas 
Financieras. 

El ICA cuenta con 11 alumnos interesados en ampliar sus conocimientos y aplicarlos a su área de 
trabajo. 

* CONTABILIDAD FISCAL: Su objetivo es conocer las fuentes formales y reales de las contribuciones 
del gasto público. 

Los temas que en este curso se definen son: Derecho Fiscal, Clasificación de las Contribuciones, 
Crédito Fiscal, Código Fiscal, Impuesto Sobre la Renta y Disposiciones Generales sobre enajenación de bienes, 
y Prestación de Servicios. 

Al finalizar los cursos se entrega a todos los alumnos su Constancia de Estudios y Diploma, y al 
alumno sobresaliente de cada grupo un Diploma de Aprovechamiento. 

Es asi como al término de cada curso, el alumno estará capacitado para: 
- Establecer un control de los recursos y obligaciones de un negocio. 
- Registrar las operaciones efectuadas en la empresa. 
- Proporcinar información de la situción financiera del negocio o empresa. 
- Comprobar el cumplimiento de las obligaciones fiscales. 
- Proporcionar información confiable para la toma de desiciones en el negocio o empresa. 

( 
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El Director Cor
porativo del De
partamento de 
Personal de Sears 
Roebuck de Méxi
co, licenciado Jai
me González Va
lerio hizo entrega 
de 5 televisores 
que donó la Em
presa Sears, para 
el Laboratorio de 
Televisión de 
nuestra Casa de 
Estudios. 

La Escuela de Economía se Complace en Anunciar la visita del 

Dr. ARNOLD C. HARBERGER. 

Profesor de Economía de la Universi dad de California 
Los Angeles, Candidato al Premio Nobel en Economía 

Asesor del Fondo Monetario Internacional y de más 
de 20 Países en el Mundo, 

Quien visitará la Universidad del 29 de Marzo al 2 
dé Abril 

acerca de la Economía Mexicana, la Admininistracion 
Clinton, el Tratado de Libre Comercio, Finanzas 

Publicas, entre otros temas. 
.. 
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SECCION DEPORTIVA 
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Para la gente, el organizar eventos deja gran cantidad de dinero, 
más, si se trata de un evento deportivo; pero no siempre es así. En 
algunas ocasiones hay promotores que tienen pérdidas increíbles. 

En cuanto a lo deportivo, la Federación Internacional de Fútbol 
Asociación (FIFA) es quien más ganancias logra de los campeonatos 
mundiales, tanto mayor, como juvenil e infantil. Para conseguir esto 
FIFA hace contratos publicitarios con las grandes empresas como Coca 
Cola, Sony y otras. 

Por su parte, el Comité Olímpico Internacional también logra 
muchas ganancias cada cuatro años, pues los juegos denominados 
"Olímpicos" se realizan en ese lapso de tiempo. 

Pero en el ámbito deportivo no sólo el realizar eventos deja 
dinero, por desgracia, hay atletas que ya no desean competir si no es, 
con un buen salario. 

Esto al fin de cuentas es lo más preocupante, ya que en lugar 
de procurar mejorar su nivel, se piensa siempre en las ganancias. Un 
ejemplo de este visible caso es Hugo Sánchez, que teniendo la 
oportunidad de seguir jugando en España con el Albacete o con los 
"Pericos" del Atlético Español, prefirió ganar una enorme cantidad de 
dinero pero con un equipo que no lo llena, ni llenará como jugador. 

Otro caso es Alberto Guerra, buen director técnico, que por no 
ser remunerado de la forma que él quería no aceptó el dirigir los destinos 
de la selección nacional. 

Sí alguien gana dinero pero en serio es Michael Jordan, siendo 
uno de los mejor pagados de la NBA; además de los ingresos que tiene 
de anuncios publicitarios y videos grabados con cantantes de prestigio. 

Es así como lodos los que tienen que ver con el deporte buscan 
tener ingresos para seguir apoyando actividades. Y es cierto que para 
realizar deporte se necesita una ayuda económica pero no es necesario 
lucrar de la manera que los grandes profesionistas lo hacen. 

Inició con Gran Exito el Torneo 
"Aguilas Bowl". 

Francisco Rivas Zerón. 

En esta época del año los 
festejos están ya a la vuelta de la 
esquina, por lo que promoción 
deportiva busca integrar al estudian
tado con diversas actividades. En 
esta ocasión se trata de algo 
original, que ha dado como resultado 
una gran participación. 

Las diferentes facultades de 
la U.P.A.E.P. fueron invitadas a 
participar, desgraciadamente no todas 
están dentro del torneo. Algo que sin 
duda faltó fue promocionar este 
evento, pues se esperaba mayor 
integración. 

Algunos de los equipos que compiten 
por tan apreciado trofeo en el 
"Aguilas Bowl" son: los Nasty Boys, 
Huracanes, Superamigos, Civiles, 
Star Riders, Delfines, HP-3000, 
Troyanos entre los más destacados. 

Este lunes continuando con el 
torneo, a las 9:00 hrs., se enfrentan 
Star Raiders y Delfines, mientras 
que, a las 10:30 hrs.. Huracanes se 
medira ante Troyanos, donde sacarán 
chispas desde el primer momento. 

Habrá Torneo de Box en la 
U.P.A.E.P. 

Francisco Rivas Zerón, 

El deporte universitario poco 
a poco va creciendo, por lo que se 
han propuesto diferentes torneos en 
los que el alumnado tenga la opor
tunidad de participar. 

En esta ocasión Promoción 
Deportiva y la mesa directiva de la 
Facultad de Administración de 
Empresas, han creado el torneo de 
box, donde habrá grande, medidas 
de protección para los interesados; 
pues se contará con la ayuda de 
referís. 

Los interesados deberán 
dirigirse con Gabriela Fernández de 
4oB de Administración de Empresas 
o en Promoción Deportiva. La 
actividad boxística dará inicio el día 
13 de abril del presente año. 

Sí te interesa intercambiar 
golpes con otros alumnos de la uni
versidad ya sabes donde dirigirte, 
pero además debes presentar en una 
hoja tu nombre y tu peso, pues se 
realizará ceremonia de peso para 
ubicar las diferentes categorías. 

Aún estas a tiempo para 
oma tomar parte de este deporte-espectá

culo, no te arrepentirás. 

Te Invitamos a 
participar 

en el 
Torneo de Box. 

Informes en 
Promoción Deportiva. 

Las "Aguilas" Perdieron de 
Nuevo con "Frailes" por 55-51. 

Francisco Rivas Zerón. 

En encuentro sostenido el 
pasado jueves 25 de marzo en el 
gimnasio C.E.L.M.A. de la ciudad de 
Cholula, el equipo de las "Aguilas" 
de la Universidad Popular Autónoma 
del Estado de Puebla se enfrentó a 
los "Frailes" de Cholula, quienes ga
naron el encuentro por 55-51. 

El cuadro local insistió desde 
el principio para poder sacar el 
triunfo, mientras que la U.P.A.E.P. 
con sus jóvenes integrantes no supo 
remontar el marcador y terminó 
perdiendo el juego. 

Por otro lado, la quinteta 
aguilista no ha podido vencer a los 
"Frailes", por ello los jugadores 
universitarios empiezan a preocupar
se pues los juegos regionales están 
ya muy cerca. La U.P.A.E.P., al fin 
de cuentas consiguió el segundo 
lugar del cuadrangular que se jugó 
en la duela cholulteca; y los 
ganadores afirmaron haberse enfren
tado a un gran rival. 

En ese aguerrido encuentro 
Horacio Villar resultó lastimado, y 
no participó en los entrenamientos 
del fin de semana. 

Bernardo Córdova aseguró 
que sus muchachos llegarán en buen 
nivel a las competencias que se 
realizarán en la U.N.A.M. 

El equipo de las "Aguilas" 
tratará de seguir preparándose, de 
manera que afronten bien sus 
compromisos oficiales y de ese 
modo traer un trofeo a casa, pues los 
alumnos de esta institución merecen 
que su quinteta los premie por el 
gran apoyo. 

Te recordamos que no dejes 
de apoyar al equipo, pues se 
encuentra en una etapa de prepara
ción; además te invitamos a presen
ciar los entrenamientos a las 13:00 
hrs., de lunes a viernes en el 
gimnasio U.P.A.E.P. 

¿Formas parte de una empresa juvenil 
y deseas publicidad? 

ANUNCIATE EN LOS ESPACIOS DEL MIERCOLES 
DE INTEGRACION EN,.. 

radio 
universitario 

upaep 

Informes con el Lic. Luis Linares en 
INTEGRACION UNIVERSITARIA o con 

Beto Aguirre al 40-12-64 

INCLUYE un spot de 20 segundos, en los 
6 espacios de comerciales durante un 

miercoles de integración. 
COSTO: N$10.00 

mm«m 
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20 Años en el Deporte Ráfaga. 
Francisco Rivas Zerón. 

fe 

Desde 1973, año en que se 
fundó la Universidad Popular 
Autónoma del Estado de Puebla, 
una de las inquietudes de las 
autoridades de la universidad era 
el fomentar la actividad deporti
va. Por ello se inició un proceso 
en donde se buscó formar equipos 
de primera fuerza, como son los 
de fútbol, voleibol y el que sin 
duda alguna se ha desarrollado de 
manera impresionante, el bas
quetbol. 

Los alumnos al tener la 
oportunidad de representar a la 
Universidad, empiezan a integrar 
equipos y en 1976 con apoyo de 
autoridades y estudiantado se 
forma el primer cuadro represen
tativo de la U.P.A.E.P., en el 
deporte ráfaga. Algunos de los 
basquetbolistas fundadores son: 
Jorge Rosete, Manuel Herrera, 
Carlos Castro, Carlos Osorio, José 
María Peláez, Gerardo Sánchez, 
"Nick" Acevedo entre otros. 
Posteriormente en 1977 llegaron 
los primeros basquetbolistas beca
dos por la Universidad, con los 
cuales forman un equipo más 
potente. Al arribo de estos jóve
nes creció la espectativa por este. 

lo que hizo aumentar el apoyo de las 
autoridades. 

En 1978 llegan los alumnos 
becados de Sonora y Chihuahua entre 
los que se encuentran: "Quico" 
Murillo, José Sobarzo, Víctor Váz
quez, Francisco Acuña, J. Alfredo 
Gutiérrez, David Peraza, José Acosta 
y Lorenzo Peláez; cumpliendo con la 
primera competencia de CONADEIP 
en el mismo año. 

En 1979 logran el tercer 
lugar en el nacional CONADEIP y 
el subeampeonato de la Conferencia 
Estudiantil del Centro; en 1980, fué 
el año de consolidación del equipo 
de las "Aguilas" U.P.A.E.P., aumen
tando el roster de jugadores al 
graduarse algunos de los deportistas 
fundadores. 

Ingresan a esta nueva era 
Mauricio Terrazas, Manuel Mendo
za, Gustavo López, Femando Leal, 
Ramón Acuña, Carlos de la Concha; 
apoyados por la experiencia de 
Francisco Acuña, David Peraza, 
Alfredo Gutiérrez, José Acosta, Gerardo 
Sánchez y Carlos Osorio. Con estas 
adquisiciones la quinteta aguilista 
mejoró su nivel de juego, los 
alumnos de la universidad se empie
zan a identificar con ese deporte y 

no se dejan esperar los diferentes 
grupos de animadores en los 
partidos de la U.P.A.E.P. 

Para la institución uno de 
los sueños era conseguir el título 
de las competencias a nivel 
nacional, y en 1981 una vez más 
fueron svbcampeones de la Con
ferencia Estudiantil delCentro. 
Para que en 1982, siendo sede del 
torneo CONADEIP nuestra casa 
de estudios, con gran participación 
de los jóvenes estudiantes en cada 
juego, las "Aguilas" U.P.A.E.P. 
conquistaron su primer título a 
nivel nacional. 

Así fué como las "Agui
las" incrementaron su calidad de
portiva respondiendo al apoyo 
ofrecido por las autoridades y 
alumnos de la entonces joven 
Universidad Popular Autónoma 
del Estado de Puebla. (Agradece
os a Promoción Deportiva y en 
especial a Femando Leal por la 
información proporcionada). 
Continuará... 
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